Le « Major d'estime » au baptême de la promotion Alfred-Nobel, à l'Ecole catholique des Arts et Métiers :

« Nous voulons être des hommes de vérité des constructeurs de la paix »



En 1867, Alfred Nobel parvient à créer un explosif tellement terrifiant, en ce temps-là, que toute guerre semble impossible désormais... Il devient bientôt l'un des plus fervents pacifistes. L'inventeur de la dynamite fonde alors des prix décernés à des savants, à des écrivains qui se consacrent à servir la Paix.

Les élèves de l'Ecole catholique d'Arts et Métiers de Lyon ont donné à leur promotion le nom de ce grand chimiste suédois, qui était protestant.

MM. Nystrom et Larsen, représentant les ambassadeurs de Suède et de Norvège en France,

présidaient à la cérémonie du « baptême » de cette promotion qui s'est déroulée samedi matin au foyer de l'E.C.A.M. en pré-sence de MM. Chapas, représen-tant le maire de Lyon; Mgr De nis, représentant le cardinal Gerlier ; Manz, consul de Suisse, doyen du corps consulaire ; Guigou, consul de Suède ; Johnsson, chancelier du consulat de Noret de nombreuses personnalités.

M. Jean Giraud. « major d'Estime » de la seconde année, a rappelé qu'Alfred Nobel fut sourtout un mécène de la science et des arts, l'un de ces hommes de bonne volonté qui, « à travers les horreurs de guerres inexpiables, ont appris que seule la paix peut donner un sens à la vérité scientifique ou littéraire ».

« Les chrétiens savent le prix la paix, a-t-il dit, Futurs insénieurs, nous voulons être des teurs de la paix, des créateurs d'ordre, des promoteurs de justice.

Nous devons être les artisans, « Nous devons etre les artisans, les inventeurs d'une vérité technique capable d'aider les hommes dans leur existence quotidienne, et d'une vérité humaine propre à les aider à vivre plus dignement l'effort qu'ils développent chaque jour pour assurer leur subsistance et bâtir leur foyer. Un chef n'est pas seulement un homme qui commande. Il ne dispose de l'autorité que pour éveiller et susciter autour

de lui des vocations d'homme. »
Le directeur de l'école, frère
Joseph, a parlé de la très haute
mission qui incombe à l'ingénieur afin d'aider l'humanité à
progresser sans cesse. Il a montré aux élèves la route qu'ils doivent suivre pour « acquérir cette sa gesse que procure la culture des

MM. Nystrom et Larsen ont retracé la vie d'Alfred Nobel, ses efforts pour améliorer la condi-

tion humaine.
Enfin, M. Nystrom a remis à
M Jean Giraud le fanion de 'a promotion.

Les dirigeants de l'E.C.A.M. et les élèves ont été reçus à l'hôtei de ville par M. le professeur Ta-pernoux, premier adjoint au maire, assisté de nombreux ad-